

# TORTURA

AZTNUGAL (LAGUNTZA-AYUDA) EN EL S.XXI

Juristas e historiadores como Ulpiano (siglo II), Azo (siglo XIII), Bocero (siglo XVII), John Langbein, John Heath y Edward Peters (siglo XX), hallan un elemento común en la tortura: es un tormento infligido por una autoridad pública con fines ostensiblemente públicos. Así, la tortura es algo que una autoridad pública hace o permite.”

El artículo I de la Declaración contra la Tortura adoptada por la Asamblea General de las Naciones Unidas el 9 de diciembre de 1975 dice así: para los fines de esta Declaración, tortura significa todo acto por el cual se inflige intencionadamente un intenso dolor o sufrimiento, físico o mental, por, o a instigación de, un funcionario público, a una persona para fines tales como obtener de ella o de una tercera persona una información o confesión, castigarla por un acto que ha cometido o intimidarla, a ella o a otras personas.

Lejos de acabar con esta práctica infame algunos Estados la siguen utilizando a pesar de haber estampado su firma en los documentos de Naciones Unidas contra la tortura y los tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes.

Varios han sido los casos en los que el Estado Español ha sido denunciado por entidades diversas incluido Amnistía Internacional y condenado, por no investigar las denuncias interpuestas por torturas, por el Tribunal Europeo de Derechos Humanos de Estrasburgo.

El día 14 de Abril se juzga en la Audiencia Nacional a cinco navarros que la han padecido. Así lo acreditan el informe del Comité Europeo para la prevención de la tortura (CPT) de 2013<sup>1</sup> que otorga credibilidad a sus testimonios de tortura en los puntos 12 y 14, y reprende de manera severa al Estado; la sentencia de mayo de 2015 del Tribunal Europeo de Derechos Humanos de Estrasburgo<sup>2</sup> que condena al Estado español por no haber investigado la denuncia por torturas interpuesta por Jon Patxi Arratibel.

Las autoridades del Estado español deben erradicar la práctica de la tortura. Nadie más merece sufrirla. Nunca más. Es hora de poner fin a la barbarie. Para ello es necesario un esfuerzo colectivo, social e institucional.

**Por todo ello los abajo firmantes:**

**1. Exigimos eliminar el régimen de incomunicación que posibilita la práctica de la tortura y pedimos el establecimiento de mecanismos para hacer imposible la práctica de la misma.**

**2. Exigimos el cumplimiento de la “Convención contra la tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes” de las Naciones Unidas que el España suscribió y publicó en el BOE en 1987”.**

1.- <http://www.cpt.coe.int/documents/esp/2013-06-inf-esp.pdf>

2.- <http://blogs.ua.es/tribunaleuropeodoxa/files/2015/08/CASO-DE-ARRATIBEL-GARCIANDIA-v.-SPAIN-MAYO-2015-.pdf>

# TORTURA

AZTNUGAL (LAGUNTZA-AYUDA) EN EL S.XXI

## SUSCRIBEN ESTE MANIFIESTO:

**Rosa Lluch Bramon**

(historiadora e hija de Ernest Lluch)

**Rosa Rodero**

(viuda de Joseba Goikoetxea, sargento de la Ertzaintza)

**Nazario Oleaga**

(Presidente de la Federación de colegios de abogados de Europa)

**Margarita Uria**

(ex vocal del Consejo General del Poder Judicial)

**Jorge del Cura**

(portavoz de la Coordinadora para la prevención de la tortura de España)

**Arcadi Oliveres**

(economista)

**Xosé Manuel Beiras**

(portavoz parlamentario de Anova)

**Lluís Llach**

(músico)

**Gamme Asens**

(concejal de En Comú Podem de Barcelona)

**Suso Seixo**

(Secretario general de la Confederación Intersindical Galega)

**Marina Garces**

(filósofa)

**Xosé Luis Méndez Ferrín**

(filólogo, escritor y ex presidente de la Real Academia Galega)

**August Gil Matamala**

(jurista)

**Ana Pontón**

(portavoz nacional de BNG)

**Jordi Armadans**

(movimiento pacifista)

**Suso del Toro**

(escritor)

**Gemma Calvet Barot**

(abogada)

**Xabier Antich**

(filósofo)

**Sergi Lopez**

(actor)

**Vicent Partal**

(periodista)

**Ana Miranda**

(portavoz BNG parlamento europeo)

**Joseba Airon**

(alcalde de Iruñea)

**Ainhoa Aznarez**

(Presidenta del Parlamento de Navarra)